
 

 

 

 

令和４年２月１８日 

第２回 南相馬市教育委員会定例会 

会 議 録 

（一部非公開） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

南 相 馬 市 教 育 委 員 会 



0 
 

第２回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

  令和４年２月１８日（金） 
 
２ 場 所 

  南相馬市役所 東庁舎２階 第１会議室 
 
３ 会議時間 

  開会 午後 １時３０分 
  閉会 午後 ３時５５分 
 
４ 出席者 

  教 育 長 大和田博行 
  教育長職務代理者 渡辺 金作 
  委      員 髙野惠以子 

 委      員 濱須 弘仲 
  委      員 金子まゆみ 
 
５ 欠席者 

  ０人 
 
６ 説明のため出席した者の職氏名 

  教育委員会事務局長 牛 来   学   次長兼教育総務課長 大 石 雄 彦 
参事兼学校教育課長 鈴 木 和一郎   参 事 兼 指 導 主 事 矢 内 信 男 
教育企画担当課長 佐 藤 克 巳   文 化 財 課 長 鈴 木 悦 子 
生 涯 学 習 課 長 新 妻 由美子   中 央 図 書 館 長 石 川 智 浩 

 
７ 傍聴人 

 ０人 
 
８ 書 記 

  教育総務課総務係長 加 藤 安枢子 
 
９ 報告事項及び議案 

  議案第１号 南相馬市地域学校協働活動実施要綱を制定することについて 

  議案第２号 令和４年度南相馬市教育振興基本計画実施計画について 

  議案第３号 令和３年度南相馬市一般会計３月補正予算の要求について 

  議案第４号 令和３年度南相馬市育英資金貸付特別会計３月補正予算の要求について 

  議案第５号 令和４年度南相馬市一般会計当初予算の要求について 

  議案第６号 令和４年度南相馬市育英資金貸付特別会計当初予算の要求について 
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午後１時３０分 開会 

○教育長 

  只今から、令和４年第２回南相馬市教育委員会定例会を開催いたします。出席委員

は定数に達しておりますので、会議を開催して参ります。 

  なお、本日は、新型コロナウイルス感染症対策として密を避けるため、説明員は別

室にてオンラインで出席しております。 

  それでは「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は本日

１日限り、議事日程はお手元の資料のとおりとし、また、議案の性格上、議案第２

号、議案第３号、議案第４号、議案第５号、議案第６号を非公開といたしたいと思い

ます。 

南相馬市教育委員会会議規則第１２条の規定によりお諮りいたします。議案第２

号、議案第３号、議案第４号、議案第５号、議案第６号を非公開とすることにご異議

ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・加藤係長を指名

いたします。 

 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。まず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 
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○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（３）文化財課所管事項の報告をお願

いいたします。 

 

○文化財課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（４）生涯学習課所管事項の報告をお

願いいたします。 

 

○生涯学習課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 
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○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（６）教育長事務報告をお願いいたし

ます。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問等ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、「議事日程第４ 提出議案の説明及び審

議」に入ります。 

  議案第１号「南相馬市地域学校協働活動実施要綱を制定することについて」を議題とい

たします。内容の説明を求めます。 

 

○生涯学習課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について質疑を行います。ご質問等ございませんか。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  資料に「平成２９年度から小高区で実施してきた放課後子ども教室は、国の指針に

より、この地域学校協働活動事業と一体で事業を実施する」と説明があります。 
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以前に表彰されたと記憶していますが、読み聞かせ活動などが放課後子ども教室の

メニューの一つだったのでしょうか。 

 

○生涯学習課長 

  小高区で実施されてきた放課後子ども教室の事業は、児童クラブの枠を取り入れな

がらコーディネーターの方々が実施内容を調整しており、勉強、遊び、運動等自由な

発想で教室を行ってきたところです。読み聞かせを行っていたかどうかは把握してお

りませんが、そういったことも含め、放課後の子どもたちの居場所を設けてきたのが

これまでの経過です。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  ありがとうございます。 

もう一点ですが、地域学校協働活動事業の主な内容として「学校・地域住民合同の

防災訓練（避難訓練・炊き出し訓練）」と記載してあります。実際は地域学校協働本部

の方達で決める内容とは思いますが、現時点でどのような方の参加を想定しています

か。 

 

○生涯学習課長 

  資料に記載の事業は一例として想定しているものです。令和４年度の実施モデル校

である、小高小学校、上真野小学校、高平小学校では現在、実施する事業の検討に入

っております。現時点での構想として、小高小学校では子ども教室、高平小学校では

春休みや夏休みを利用した学習支援、上真野小学校ではふるさと教育等を考えている

とのことです。資料に記載の主な内容は例として記載したもので、実施事業をこの中

から選ぶといったものではございません。 

 

○渡辺教育長職務代理者 

  わかりました。ありがとうございます。 

 

〇教育長 

  その他ございますか。 

 

〇教育長 

  初めて実施する事業なので、やりながらメニューも増やしていくようなことになる

かと思います。先ほど生涯学習課長から説明がありましたが、今、学校でやっている

ことをベースに、令和４年度はまず地域の方との関わりをもう少し多めにして地域の

課題解決に取り組んでいきます。その中で、防災訓練や炊き出し訓練も必要だとなれ

ば、メニューの一つに加えていくようなことになります。また、例として記載してあ

る文化芸能等に関して言えば、「学区」となると「地域」とは範囲が異なっているなど
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事業実施にあたっては難しい点も見えてくると思います。 

 

○濱須委員 

既にある学校と地域の関わりを制度化する形になっていくものと捉えております。

学校と地域が関わるということになると、また、こういった組織を作るとなれば、先

生方も地域の課題解決のために一緒になって取組んでいくことになります。また、組

織を作るということは、一方で参加したくても出来ない方が孤立感を感じるような心

配もあります。その辺のことも包括的に考えていかなければならないと思います。 

事業経費については県が１００パーセント負担となっているので、上から降りてきて 

南相馬市でも取組まなければならない状況もあると理解しますが、そのような問題点

についても考えなければならないと心配したところです。 

 

〇教育長 

  ありがとうございます。ご意見として頂戴したいと思います。 

  今の濱須委員のご意見に対して生涯学習課長から何かございますか。 

 

○生涯学習課長 

  濱須委員からの先生方の負担というご意見については、私も心配している点であり

ます。地域コーディネーターがこの事業の鍵となりますが、同時に生涯学習課が所管

している、各地域の生涯学習センターの所長にも存分に動いてもらいながら事業を展

開していきたいと考えています。 

令和５年度以降は他の地域にも広げていかなければならないところではあります

が、まずは令和４年度に事業を開始して見えてくる課題等もあると思います。 

時期に応じて教育委員会協議会にも報告をしながら進めて行きたいと思います。 

 

〇教育長 

 濱須委員よろしいでしょうか。 

 

〇濱須委員 

  結構です。 

 

〇教育長 

  ほかに御質問等ございますか。 

 

〇渡辺教育長職務代理者 

  各学校には学校評議員がおり、学校を良くしていくためのご意見やご協力を頂いて

います。この事業は大変すばらしいことではあるのですが、現在、教員の多忙化解消

のため、校長をはじめ学校教育課なども動いている中で、このような取組が始まるに
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あたり、学校としてはどのような受け止め方をするのか、事前に聞いておくことも大

切だと思います。 

 

〇教育長 

  今ほどの件につきまして生涯学習課長から何かございますか。 

 

〇生涯学習課長 

  この事業が教員の多忙化につながらないように、令和４年度モデル校の３校には事

前に話を伺いながら、実際に各学校がやってみたいという内容から開始するもので

す。先生方の負担につながらないようにという点に配慮しながら協議を行い、実施に

ついては各学校から快諾を頂いたところでした。 

 

〇教育長 

  この事業の実施以前から、各学校には地域担当職員を定めることとなっています。

今後、その職員がこの事業における地域コーディネーターとの連携の中心となってい

くと思われます。児童が事業に関わるといった意味では、少し学校の負担は出てくる

と思いますが、それぞれの教員の負担としては過度にならないと考えています。 

 

〇教育長 

  その他、質疑等ございますか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第１号について、原案のとおり決

定することにご異議ございませんか。 

 

 （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第１号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２号「令和４年度南相馬市教育振興基本計画実施計画について」を議

題といたします。 

議案第２号から議案第６号の審議は非公開となります。 

 （非公開審議） 

  議案第２号 令和４年度南相馬市教育振興基本計画実施計画について 

  議案第３号 令和３年度南相馬市一般会計３月補正予算の要求について 
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  議案第４号 令和３年度南相馬市育英資金貸付特別会計３月補正予算の要求について 

  議案第５号 令和４年度南相馬市一般会計当初予算の要求について 

  議案第６号 令和４年度南相馬市育英資金貸付特別会計当初予算の要求について 

 

○教育長 

次に「議事日程第５ その他」に入ります。 

 

○教育総務課長 

 

  （説 明） 

 

○教育長 

  今後の日程について、ご確認をお願いいたします。 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、南相馬市教育委員会定例会を閉会といたし

ます。 

  

 

 

午後３時５５分 閉会 


